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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

AMEM AS SUAS FAMÍLIAS
Tio Flávio / 10/09/2021 - 06h00

Quando eu entrei naquele lar de idosos, ela estava
ali, sentadinha, com sorriso farto. Sem muita mobilidade,
tinha um lençol que a segurava na cadeira de rodas para
que não tombasse. Nos braços, um bichinho de pelúcia,
a quem ela dedicava atenção e carinho.

São tantas idosas e todas querendo um pouco da
atenção daquele grupo visitante. Íamos conversar com
todas, pararíamos em cada leito, em cada cadeira, em
cada sofá, mesmo que um pouco, para conversar as-
suntos leves, puxar histórias gostosas e aprender com
cada uma que ali vivia.

Mas aquela senhora de sorriso farto me acompanha-
va com os olhos. Uma das senhoras segurava a minha
mão e falava que tinha um neto igualzinho a mim. Expli-
cava que ele gostava demais dela, mas que não visitava
porque era um homem ocupado. Numa troca de conver-
sas, pedi licença para que eu pudesse ir até àquela se-
nhora que me fisgou com o olhar.

Toda vez que a gente chega para uma visita, pela pri-
meira vez, é a mesma ansiedade: como elas vão reagir?
Será que estamos invadindo demais o espaço delas? O
que conversar? E se elas não falarem nada, será que eu
já puxo o assunto do clima: tá quente hoje né? Será que
vai chover?

O professor Carlos Parente disse certa vez em sua
aula: "bom senso não é senso comum". Por isso é impor-
tante, sim, estar atento a algumas coisas, mas leve na
abordagem, na fala, no olhar, na escuta. Escuta, isso é o
que a gente tem que oferecer. Estar ali e ouvir de verda-
de, já que a atenção se tornou tão rara.

Sento-me ao lado daquela senhora, com aquela mão
tão rugosa, os olhos caídos, mas vivos, me convidando
para a conversa. Eu nem precisei falar do clima, foi ela
quem puxou o assunto: "você sabe que eu também te-
nho sonhos, né?".

Não sei o motivo de ela começar falando sobre isso,
mas adorei o início da prosa. Respondi: "ah, então a
gente tem muito a conversar, porque eu também tenho

PRÓS E CONTRAS
São Sebastião do Paraíso foi uma das cidades de Mi-
nas Gerais que registraram manifestações no último dia
7 de setembro, Dia da Independência do Brasil, a favor
e contra o presidente Jair Messias Bolsonaro. Pela ma-
nhã com direito a mega carreata que percorreu diver-
sas ruas de todas as regiões de Paraíso, foram os
apoiadores do governo que se manifestaram. Já no
período da tarde,  concentração em frente a Prefeitura
foi realizado ato público por aqueles que são contrários
ao governo com discursos referentes a crise econômi-
ca, política e institucional. A propósito já fazem pelo
menos quatro anos que em Paraíso não acontece aque-
le que já foi o tradicional desfile de 7 de Setembro, vem
de antes da pandemia.

BOA NOVA
O prefeito Marcelo de Morais anunciou que nos próxi-
mos dias a cidade vai se tornar um verdadeiro canteiro
de obras. Serão realizadas ações como refilamento de
ruas em trechos estratégicos, como a Rua Geraldo
Borges Campos que fica na entrada de Paraíso, para
quem vem de Franca e São Tomás de Aquino. Outras
vias como a Rua Maria Amélia e Alferes Patrício terão a
continuidade dos serviços com colocação de capa
asfáltica. Também será feito um trabalho grande na Ave-
nida Darcio Cantieri e região para a captação de água
pluvial. Quem passa por esta via em dias de chuvas
sabe o tamanho do problema existente devido ao gran-
de volume de água que escorre nas imediações.

DANOS
A chuva e o vento de quinta-feira,9, em São Sebastião
do Paraíso causaram vários danos por toda a cidade.
Segundo a prefeitura foram registradas pelo menos seis
quedas de árvores o que mobilizou equipes de trabalho
para a desobstrução de vias. Redes de energia foram
afetadas e deixou a cidade desabastecida de água em
grande parte, durante toda a cidade. Um dos principais
problemas ocorreram com as tendas instaladas na Are-
na Olímpica onde ocorre a vacinação contra a Covid.
Várias foram danificadas inviabilizando o trabalho no
final da tarde de quinta e também na sexta-feira. A ex-
pectativa é de que na próxima semana retome a vaci-
nação na Arena.

TRANSFERÊNCIA
De forma emergencial a vacinação foi transferida para
as instalações da Câmara Municipal. Foi criado um per-
curso em que os veículos transitavam pela Avenida José
de Oliveira Brandão nos dois sentidos e entravam pelo
estacionamento do Legislativo, onde do lado externo
foi montado o ponto drive thru. A medida pode até ter
servido de teste para a aplicação da vacina da Jansen
que deverá sair do Posto de Puericultura e terá novo
local. Um dos pedidos e reclamações do drive thru no
centro são dos comerciantes que se julgam prejudica-
dos devido interdições do trânsito. Se o teste for apro-
vado, a Câmara poderá receber novamente a estrutura
de vacinação. Para quem pedia a descentralização o
deslocamento está garantido.

FENÔMENO
Nos últimos dias a população de Paraíso e região têm
sofrido com os fenômenos climáticos, muitos deles pro-
vocados pelo próprio homem. As queimadas alcança-
ram recorde em vários lugares, mas os registros são
cada vez mais assustadores danificando a fauna, a flo-
ra numa grande devastação do meio ambiente. Os pre-
juízos nas lavouras, pastagens e até casas que foram
destruídas. Além do fogo, a fumaça tem levado muita
gente a procura de ajuda médica para auxílio na respi-
ração. A chuva veio e com ela a fuligem que estava no
ar veio a tona com a chuva, trazendo um líquido preto,
além de que o dia se transformou em noite assustando
os moradores que ficaram intrigados com o fenômeno.

SEM DESFILES
Mais uma vez Paraíso vai ficar sem os desfiles dos ter-
nos de Congo e Moçambique no final do ano. Confor-
me anunciado a decisão não foi unânime e sim por voto
da maioria que preferiu que o evento na sua forma tra-
dicional possa acontecer somente em 2022. Falou-se
em verba mais “polpuda” e este sim pode ter sido um
dos motivos para o cancelamento das apresentações.
Há de se considerar que a parte religiosa estará mantida,
com missas e outros eventos em que se tenha maior
controle dos presentes e se evite aglomerações. Tam-
bém ficou definido que serão realizadas lives com acesso
limitado aos membros dos ternos. Neste ano até o fim
do ano praticamente toda a população prioritária já es-
tará vacinada.

COMBUSTÍVEIS
Cópia da ata da audiência pública realizada pela Câ-
mara Municipal de Paraíso sobre preços de combustí-
veis conforme disse o presidente Lisandro Monteiro, é
enviada ao Procon e Ministério Público. Lisandro co-
brou maior participação popular em audiências. Divul-
gamos amplamente e o número de presentes foi pe-
queno. Não comparecem, depois ficam em redes soci-
ais cobrando da Câmara. Também o prefeito Marcelo
Morais teceu comentários dizendo que esperava princi-
palmente a presença de taxistas, pessoal que traba-
lham com aplicativos e profissionais que utilizam veícu-
los como ferramenta de trabalho.

ARREGO
No meio de semana também foi percebida uma movi-
mentação em alguns locais referentes a paralisação dos
caminhoneiros. Em Paraíso chegou a circular nas re-
des sociais pelo menos um vídeo falando que o trânsito
teria sido fechado. Assim como nos demais lugares prin-
cipalmente na região a campanha vem sendo liderada
por alguns autônomos, sem a participação de repre-
sentantes de cooperativas ou centrais dos caminhonei-
ros, até onde se sabe. Sem uma liderança expressiva
de nível nacional ou estadual o movimento não foi lon-
ge, sendo dispersado pela ação da polícia e até mes-
mo com pedido do presidente, que antes tentou enca-
beçar e agora pediu a suspenção do movimento.

DESABASTECIMENTO
Em algumas cidades da região como Cássia e Guaxupé
houve corrida dos consumidores para abastecer veícu-
los, com temor de que se repita o que aconteceu em
anos anteriores quando a paralisação durou quase 20
dias e houve desabastecimento. Na ocasião os preços
que já eram caros para a época foram às alturas e muita
gente pagou preço mais caro do litro da gasolina do que
se pratica atualmente. Por falta de consciência coletiva e
principalmente de atitude os preços não caem mesmo,
pois, prevalece a lei da oferta e da procura e enquanto
houver quem compre, haverá quem venda e lucre, bem
mais do que aquilo do que poderia ser considerado nor-
mal ou aceitável. De graça nem relógio de corda.

um bocado de sonhos". Ela continuou: "então vou contar
o meu e você me conta o seu. O meu não é segredo,
todo mundo aqui sabe". E foi adiante: "meu sonho é que
meus filhos e netos venham me visitar".

Não, ela ainda não acabou, está respirando para con-
tinuar; e eu também, respirando para digerir aquela in-
formação. "Meu sonho é que eles venham, pois sei da
correria deles e eles me colocaram nesse lugar porque
aqui somos bem cuidados. Eles precisam trabalhar e eu
entendo. Mas queria que eles viessem me visitar pelo
menos no mês de maio".

Eu estava desconcertado: "bom senso, por onde você
anda/apareça, por favor". Foi aí que eu disse: "mas quem
sabe eles não vêm até o Natal, né?". No que ela disse:
"não, Natal aqui fica cheio. O Dia das Mães é que é difícil
passar sozinha".

Colocar uma pessoa num lar de idosos, para os que
têm família, é uma decisão ainda muito pesada. Eu acre-
dito que no futuro nós vamos escolher isso para nós
mesmos, mas numa configuração diferente das institui-
ções de hoje. Já surgem lares, comunidades diferen-
tes.

Acho que não está longe de termos mais espaços em
que as pessoas optem por ficarem ali, com independên-
cia e contando com as praticidades que o envelhecer
exige. Mas hoje, ainda, temos a noção de lares tristes,
pessoas abandonadas, solitárias. Não vamos nos enga-
nar, isso acontece sim, por mais que tenhamos institui-
ções sérias e profissionais.

Quando a Madre Teresa de Calcutá recebeu o Prê-
mio Nobel, perguntaram-lhe: "o que podemos fazer a fim
de promover a paz mundial?" Ela respondeu: "voltem para
os seus lares e amem as suas famílias".

Aquela senhora, sentada num lar de idosos, não é a
Madre Teresa, mas a mensagem que ela me apresentou
naquele dia é bem similar ao discurso da religiosa.

(Hoje em Dia 10/09/2021)

TIO FLÁVIO

Palestrante, professor e criador do

movimento voluntário Tio Flávio Cultural

F A L E C I M E N T O S
03/09 - Júlio César Beraldo, 42 anos
04/09 - Antônia Canuto Nogueira, 90 anos
05/09 - Terezinha Maria de Paula, 91 anos
05/09 - Murilo Rodrigues Souza Marques, 32 anos
06/09 - Laércio Luiz Marinzeck, 79 anos
07/09 - Maria Aparecida Lourenço, 62 anos
09/09 - Maria Aparecida dos Santos, 82 anos
09/09 - Maria da Paz de Souza, 97 anos
09/09 - Sebastião Joaquim Moreira, 94 anos
10/09 - Elaine Suzana Soares, 33 anos
10/09 - Sebastiana Aparecida de Paula, 61 anos
10/09 - Ricardo Eugênio Medeiros, 48 anos
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No dia 7 de setembro
de 2021, se comemorou
199 anos da independên-
cia do Brasil, dia de fes-
ta.

Os patriotas foram às
ruas em todos os estados
do Brasil e o DF, todos
defendendo a República,
defendendo nossa sobe-
rania e defendendo a nos-
sa democracia. A família
tradicional Brasileira saiu
às ruas exigindo o seu di-
reito, direito de se expres-
sar, direito de viver com
dignidade.

Mas como toda festa,
sempre tem aqueles que
passam dos limites e a
estragam. Um outro gru-
po da população, uma mi-
noria bem barulhenta, na
posse de seus carrões e
carros de empresas, esse
grupo que parece viver
em um Brasil diferente ou
em um Brasil paralelo,
saiu a rua com suas ban-
deiras do Brasil Império
para comemorar a gasoli-
na a R$7,00; o gás de
cozinha a R$100,00; o

PATRIOTAS
DIA DA INDEPENDÊNCIA

quilo da carne a R$50,00.
E se não bastasse isso,
pediram mais direitos
como o fechamento do
STF, um dos pilares da
nossa tão recente demo-
cracia e pediram também
que a imprensa fosse fe-
chada, fosse calada e cer-
ceada, pediram também o
direito de que milicos te-
nham o poder de entrar
em suas casas, te tortu-
rarem e te matarem, sem
habeas-corpus.

Portando, você que
está lendo isso tenha a
certeza de que lado você
está, se é do lado dos ver-
dadeiros patriotas, do
lado certo da história, ou
se é do lado dos golpis-
tas, aqueles em que os li-
vros vão mostrar as futu-
ras gerações os grotes-
cos erros que cometeram.

Amigo, se você não é
dono dos meios de produ-
ção, você é pobre. Assim
como eu... você é de es-
querda e não sabe!

IGOR MARQUES

São Sebastião do Paraíso

• Dos Leitores •

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones  3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

PRIMAVERA
Primavera, estação das flores e do calor.
Envolve-nos com amores de todos os aromas e sabores
Ficamos extasiados com tanta beleza e sutileza.

Primavera é o início de um tempo novo
Período de regar tudo de bom que temos em nós e
 conquistarmos cada povo, sem pestanejar e nunca deixar de
amar.

Primavera de dias amenos e floridos
antecede o verão e quase ninguém fica deprimido,
pois a primavera purifica e dignifica cada coração.

Bernadete Aguiar - Membro Efetivo da APC

LIONS CLUBE
CULTURAL

Lenice de
Paula Soares

Data falecimento 10/01/2021
 “Combati o bom combate, percorri

o meu caminho, guardei a fé.”
(São Paulo a Timóteo)
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EMPRESAS E EMPRESÁRIOS

Nilson Campi, descendente de
italianos, família de agricultores e
pecuaristas, é proprietário da Im-
perial Presentes, empresa que
abriu as portas em 16 de abril de
1973 na rua Coronel Francisco
Adolfo, 28, área central de São
Sebastião do Paraíso. Cinco anos
depois foi para seu tradicional en-
dereço, na rua Padre Benatti,
1184. “A Imperial Presentes se
tornou nome forte, todos conhecem
e estamos há 43 anos neste local.
Ponto comercial central, mas es-
condido, no entanto nossa cliente-
la cresce. Continuamos sempre
firmes no mercado”, diz Nilson
Campi.

Quando criança, conforme con-
ta, ele foi com o seu pai a uma far-
mácia. Encantou-se com as bobi-
nas de papel que ficavam sobre o
balcão, usadas para embalar os
produtos. Num primeiro momento
ocorreu-lhe o pensamento como
era feito para que ficassem tão
bem enroladas. “E hoje, nesses
anos todos de comércio, não te-
nho ideia de quantas bobinas de-
senrolei”, disse, ao lembrar que há
mais de 60 anos trabalha no co-
mércio paraisense.

Começou aos 12 anos na loja
de senhor Adolfo Biava, esquina
das ruas Pimenta de Pádua com
Soares Neto Depois  trabalhou no
Lar Moderno (de Geraldo Ferreira
e Jair Fidelis Marques), quando
ainda era na Praça Comendador
José Honório, um casarão ao lado
do fórum, local onde atualmente é
a agência do Banco do Brasil.
Depois foi trabalhar com
Geraldinho Feliciano com quem
disse ter aprendido muito, e se tor-
nou seu grande amigo. “Com
aquela calma dele, me ensinou
comprar, marcar”.  Voltou para o
Lar Moderno, já na confluência da
rua Soares Neto com Dr. Placidino
Brigagão, onde permaneceu por
quatorze anos.

Foi em 1972 que Nilson Campi
“começou a trabalhar por conta
própria”, quando em sociedade
com Moacir de Pádua montaram
a loja Miveste (rua Coronel Fran-
cisco Adolfo). No seu ponto de
vista, atualmente as condições
para alguém se estabelecer são
melhores, mais favoráveis que na
época em que começaram. “Não
tínhamos capital. Comecei com o
dinheiro recebido de meu Fundo de
Garantia, que era uma mixaria. Eu
e Moacir ficamos mais de um ano
sem fazer retiradas, apenas peque-
nos valores”, lembra.

Depois de um ano, Nilson dei-
xou a Miveste e associou-se à Im-
perial Presentes que teve suas ati-

vidades iniciadas em 16 de abril de
1973 (rua Coronel Francisco Adolfo,
28). Integrou-se a outros cinco sóci-
os, Geraldo Marques de Paula, Ge-
raldo Dutra de Pádua, Joaquim
Goulart, Sebastião Quirino Borges,
Sebastião Marques de Paula.

Loja com produtos diversificados,
desde 1978 na rua Padre Benatti,
Nilson Campi afirma que com o pas-
sar dos anos permaneceram ele e
Geraldo Dutra, sociedade que durou
trinta e três anos. “Geraldinho fale-
ceu em 2002 e por mais dez anos
sua filha Sílvia Dutra de Pádua foi
minha sócia”.

Sobre o crescimento da empre-
sa, diz ter sido “passo a passo, sem-
pre trabalhando corretamente. Nos-
so maior patrimônio é o consumidor,
e graças a Deus e aos nossos fre-
gueses nos dando “aquela força”,
conseguimos superar momentos di-
fíceis”.

Lembra que no início da Imperial
Presentes, eram poucos concorren-
tes. “No nosso caso apenas o Lar
Moderno. Hoje é diferente”. Obser-

Imperial Presentes desde 1973 uma
referência no comércio paraisense

va que “Paraíso é um mistério não
temos indústria e o comércio conti-
nua fluindo. Na atual crise que em
outras cidades houve demissos, o
comércio praticamente não foi afe-
tado porque nossa economia é base-
ada em sua maior parte na cafeicul-
tura. Há 30 anos Paraíso dependia
somente da lavoura”.

Período muito bom para a empre-
sa conforme lembra, foi entre 1975
a 1985. “Chegamos ter doze funcio-
nários, época que vendemos demais.
Depois veio a inflação que era coisa
de louco, cedo um preço à tarde ou-
tro. Não gosto nem de ouvir esta
palavra. Foi terrível para o comér-
cio e para consumidores”.

A diversificação na linha de pro-
dutos oferecidos ao consumidor foi
decisiva. “Quando montamos a loja
cheguei ir duas vezes por semana a
São Paulo, de ônibus, adquirir pro-
dutos. Fiz isso demais. Ia às ruas José
Paulino, Oriente, à 25 de Março tudo
à pé. Eu passava três, quatro dias
comprando mercadorias e as deixa-
va em um hotel onde eu me hospe-

Nelson Duarte

Juliana Capato Peixoto, administradora de empresas

dava, próximo à rodoviária onde sem-
pre havia carregadores.  Dois três
bagageiros vinham cheios. E não ti-
nha calculadora para marcar as mer-
cadorias. Era papel e caneta”, diz
Nilson Campi.

A venda de confecções foi de
grande importância na história da
Imperial Presentes. “O Geraldinho
era bancário e foi trabalhar em uma
cidade que havia indústria de con-
fecções, e começamos comprar blusa
de frio, e vendemos muitas. Tínha-
mos confecções para montar quatro
lojas, sem mexer no estoque”.

Volumes muito expressivos de
venda também ocorreram quando
começaram chegar ao país relógios
automáticos das marcas Orient,
Seiko, Technos, Mondaine. “Chega-
mos vender 500 relógios por mês, e
o mesmo aconteceu em relação às
bicicletas Monark e Caloi, quando
foram vendidas em um mês mais de
mil unidades”, conta.

Comparando, Nilson Campi ava-
lia que com o correr dos anos co-
merciantes passaram a ter mais fa-

cilidades para efetivar as vendas.
Cita como exemplo o sistema de
cartões de crédito utilizados por cli-
entes, que em sua opinião, “foi a
salvação do comércio”.

“Antes dos cartões sofremos
demais, porque não tínhamos di-
nheiro para bancar o crediário em
maior volume. Era feita uma ficha,
marcávamos e o freguês pagava
mensalmente, por sinal eram mui-
to corretos. Outro sistema era com
cheques pré-datados. Mas
crediário próprio tinha também seu
lado bom porque clientes vinham
efetuar os pagamentos e sempre
adquiriam algum produto”,
enfatiza.

A informática proporcionou
outros benefícios, como o difícil
controle de estoque que era todo
manual. “Você tem tudo na mão.
Para fazer pedidos, anteriormente
eram enviados dados cadastrais
para os fornecedores e demora-
va-se até sessenta dias para se-
rem liberadas as compras. O sis-
tema de pagamento é ágil, e tam-
bém o sistema de cupom fiscal foi
um avanço”, salienta.

Se hoje os preços de equipa-
mentos de informática são acessí-
veis, Nilson Campi lembra que
para adquirir para a Imperial Pre-
sentes o primeiro computador que
era muito caro, seu sócio
Geraldinho Dutra vendeu um lote
de terreno na avenida Afonso
Pena, no Jardim Coolapa.

Com a experiência e bagagem
de empresário bem sucedido, ele
afirma que “o retorno financeiro
de uma loja é semelhante ao de
uma lavoura que é plantada e leva
algum tempo para produzir. É pas-
so a passo, a estrutura tem que ser
boa desde o começo”.

Diz da importância de haver em
São Sebastião do Paraíso uma
Associação Comercial e Industri-
al atuante. “Se você tem algum
problema eles resolvem, a ACISSP
está funcionando muito bem, o
SPC sempre foi nossa fonte de
consulta”.

Comerciante exemplar, Nilson
Campi nesses quarenta e oito anos
de Imperial Presentes tem atendi-
do algumas gerações de clientes.
Alguns deles, crianças acompa-
nhavam seus pais, (algumas me-
ninas choravam querendo bone-
cas), e hoje, não raras vezes vão
acompanhadas de seus netos.

Aos 74 anos de idade, dos quais
60 no comércio, 48 somente na
Imperial Presentes, Nilson Campi
afirma “não estar cansado”, pois
“se sente bem e descansa traba-
lhando”, mas diminuiu um pouco
suas atividades junto à empresa.

ACISSP retoma a emissão
de Certificados de Origem

Certificado pode oferecer vantagens competitivas e isenções
fiscais para empresários exportarem seus produtos.

A ACISSP (Associação Comer-
cial, Industrial, Agropecuária e de
Serviços de São Sebastião do Para-
íso) retomou a emissão do Certifi-
cado de Origem, que é um docu-
mento importante para empresas
que atuam também no comércio
exterior, uma vez que ele, apesar de
não ser obrigatório, oferece uma
série de vantagens previstas nos
acordos comerciais entre os países
de origem e de entrega da merca-
doria.

Com a emissão do Certificado
de Origem é possível, entre outros
pontos, atestar a autenticidade da
mercadoria, além de ser fundamen-
tal na hora de fazer o recolhimento
dos devidos tributos referentes à
transação comercial.

O documento não é obrigatório
para todos tipos de produtos, po-
rém ele é necessário para a utiliza-

ção de benefícios comerciais entre
os países, ou seja, caso o exporta-
dor opte por não realizar a emis-
são, haverá a incidência da cobran-
ça de impostos. Um exemplo são
as transações comerciais realizadas
com a Argentina, onde se tem uma
diferença de 100% no valor cobra-
do no Imposto de Importação.

O Certificado de Origem pode
ser emitido por qualquer empresa
habilitada, conforme as normas pre-
vistas na legislação brasileira para
atuação no mercado internacional,
desde que as mercadorias atendam
aos requisitos conforme os acor-
dos preveem.

A ACISSP é uma entidade habi-
litada para a emissão do documen-
to. "Nosso objetivo é facilitar o aces-
so dos pequenos comerciantes e
produtores locais, oferecendo uma
vantagem competitiva e econômi-

ca ao exportar seus produtos. Nos-
sa equipe está treinada e capacitada
a orientar o empresário, artesão e
produtor rural que buscar ampliar
o alcance de seus produtos e a emi-
tir o Certificado de Origem para os
interessados.

É mais um serviço fundamental
oferecido pela ACISSP para fomen-
tar e economia de nossa cidade"
analisou o presidente da ACISSP,
Ailton Rocha de Sillos.

Os interessados na emissão do
Certificado de Origem podem en-
trar em contato com a ACISSP,
obter mais informações, tirar dúvi-
das e emitir o documento. A asso-
ciação fica na avenida Oliveira
Resende, 1350. O contato por de
ser feito ainda pelo telefone (35)
3539-4400 ou pelo WhatsApp (35)
98845-4743. O site da entidade é
www.acissp.com.br.
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Equipe do CXSSP em Batatais/SP

por Dwlyan Santos

TORNEIO ABERTO DE
XADREZ DE BATATAIS

CONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇA
NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:

CXSSP

Foi realizado, no dia 07/09/
21, um torneio aberto de xa-
drez na cidade de Batatais/SP.

Estiveram presentes 47
enxadristas de várias cidades
da região.

A competição foi dispu-
tada no sistema suíço em 5
rodadas. O ritmo de tempo
foi 21 minutos nocaute.

Seis atletas do Clube de
xadrez de São Sebastião do
Paraíso - CXSSP participa-
ram da competição:

SUB 08:
Campeã: Isabelly Fátima

dos Santos

SUB 10:
Campeão: Luis Felipe Apa-

recido dos Santos

SUB 12:
Vice-campeão: Vitor Ale-

xandre de Souza

SUB14:
Quinto lugar: Luis Gusta-

vo Gabriel dos Santos

ABSOLUTO:
Quinto lugar - Dwlyan

Santos
Trigésimo quarto - Igor

Gabriel Bezerra Sabi
Acesse: https://

www.facebook.com/cxssp

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande

movimento, 2000m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada.
R$ 58 mil Terreno Res. Santa Tereza, 10x25, todo murado,

rua asfaltada
PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa 02 Res Santa Tereza, 02 quartos, sala cozinha,

banheiro, terreno 200m2
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 quartos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 quartos, sala, cozinha,

banheiro social, lavand COB,
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banheiro social, lavand.cob, garagem div. Autos,
terreno 250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 155 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 quartos, sala,
cozinha, banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Lot. São Sebastião, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Res. Azul Ville, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem 03 autos,
lavanderia.

R$ 150 mil Casa Lot. Riviera, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem 02 autos, lavanderia

R$ 160 mil Casa Res. AzulVille, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos.
(01 suíte), sala, cozinha, banheiro social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso - Região da Vila
H e l e n a

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios
(01 suíte), sala, copa-cozinha, banheiro social,
garagem 02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 quartos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia coberta
(03 qtos., sala, copa-cozinha, banh. social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

O deputado federal Emidi-
nho Madeira, presidente da
Frente Parlamentar das Cirur-
gias Eletivas na Câmara Fede-
ral, em Brasília, esteve em São
Sebastião do Paraíso, nesta
sexta-feira (10), para anunciar
a retomada das cirurgias
eletivas após interrupção por
causa da pandemia.

Por indicação dele, a Santa
Casa já havia recebido R$ 1, 9
milhão, dos quais foram utili-
zados R$ 936 mil para cus-
teio. A outra parte, em torno
de R$ 1 milhão, já está dis-
ponível para a realização das
cirurgias eletivas em São
Sebastião do Paraíso, sendo
que a metade desse recurso
atenderá pacientes de cidades
vizinhas.

Há ainda mais R$ 1 milhão,
indicados por Emidinho, para
custeio da saúde, recursos que
a administração municipal está

Emidinho Madeira anuncia retomada das
cirurgias eletivas em Paraíso e região

utilizando na reformulação do
novo ambulatório, segundo
informações, previsto para
inaugurar em outubro.

De acordo com Emidinho
Madeira, tudo o que for inve-
stido em Paraíso se refletirá de
forma positiva na região. “Pra
nós é um orgulho poder contri-
buir com São Sebastião do
Paraíso, uma das cidades mais
importantes da nossa região.
Não podemos deixar de parabe-
nizar a administração do pre-
feito Marcelo, que tem de-
monstrado muita seriedade e
compromisso com a popula-
ção. Podem contar com o
nosso apoio e o nosso mandato
sempre”, frisou o deputado.

Na visita do deputado,
também foram oficializadas as
entregas de R$ 200 mil para o
Hospital Gedor da Silveira, R$
100 mil para a APAE e a libe-
ração de recursos indicados no

R$ 100 mil para a APAE

R$ 200 mil para o Hospital Gedor da Silveira

Santa Casa de Misericórdia de São Sebastião do Paraíso

Prefeito Marcelo e o deputado federal Emidinho Madeira

FOTOS: reprodução

passado que foram recupera-
dos e servirão para aquisição
de mais três caminhões,
segundo informou o prefeito
Marcelo Morais.

Já estão disponíveis tam-
bém mais R$ 1 milhão para

maquinário agrícola para ma-
nutenção de estradas. Até o
momento o deputado Emidinho
Madeira já indicou mais de R$
7,5 milhões para São Sebastião
do Paraíso.

(Ascom Dep. Emidinho Madeira)

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 052/2021, Processo nº 1144/
2021, tipo licitatório: Menor Preço, Critério de julgamento das
propostas: Menor Preço por Item. Objeto: Registro de preços para escolha
mais vantajosa e eventual contratação de empresa para prestação de
serviços em locação de UTI’S móveis, destinadas a atender as necessidades
da Secretaria Municipal de Saúde, integrando as ações de alta e média
complexidade, pelo período de 12 meses, para transporte de pacientes
fora do domicílio. A abertura será dia 24 de setembro de 2021, às 09:00
horas. O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se à disposição no site: www.paraiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês
Ferreira Marcolini – nº 60, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35)
3539-7000 ou fone/fax (0xx) 3539-7015, diariamente das 08:00 às
17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São
Sebastião do Paraíso – MG, 10 de setembro de 2021. Rosiély Mercês de
Souza Volpea – Pregoeira

A Copasa (Companhia de
Abastecimento de Água) emi-
tiu um comunicado à popula-
ção paraisense na manhã desta
sexta-feira,10. O anúncio in-
forma que a ocorrência de fal-
ta de energia na estação de cap-
tação de água junto ao rio
Santana, às margens da BR-
265. Com isso vários bairros
da cidade estão sem o abaste-
cimento. A expectativa é de que
a situação seja normalizada nas
próximas horas.

Não foi a seca provocada
pela estiagem que fez com que
a população ficasse desabas-
tecida como se temia, devido à
baixa no volume de água dos
mananciais que servem a co-
munidade. Apesar da chuva da
tarde e noite de quinta-feira,
será preciso que muito mais
chuvas ocorram para que o
nível dos rios e reservatórios
voltem ao normal. A chuva e o
vento de ontem (quinta) cau-

Sem energia na captação
do Santana bairros de

Paraíso ficam sem água
manhã desta sexta-feira,10, a
Copasa informa que “devido à
falta de energia elétrica na cap-
tação do Rio Santana, o abas-
tecimento de água nos bairros
Belvedere, Itamaraty, Jardim
Europa, Mediterranèe, São
Judas e Vila Formosa, foi in-
terrompido emergencialmente.
A região central da cidade tam-
bém foi afetada e ficará
desabastecida.

Ainda de acordo com o co-
municado da Copasa a expec-
tativa é de que o abastecimen-
to seja retomado, de forma
gradativa, no decorrer da noite
desta sexta-feira,10.

Equipes de manutenção da
companhia trabalham desde as
primeiras horas da manhã des-
te dia para solucionar o proble-
ma. O trabalho também mobi-
liza equipes da Cemig que tra-
balham no restabelecimento
das redes de energia na região
de captação afetada.

Falta de energia na estação de captação de água no rio Santana
deixa boa parte da cidade desbastecida nesta sexta-feira

 Arquivo

saram danos na rede elétrica o
que danificou e prejudicou o
funcionamento de equipamen-

tos na estação de captação do
Santana.

Em comunicado emitido na
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Uma denúncia anônima
possibilitou que a Polícia
Militar agisse rápido e
recuperasse nove de 10
sacas de café furtadas de
uma propriedade rural em
São Sebastião do Paraíso
na quarta-feira,8.

De acordo com levan-
tamento a ação impediu
que o produtor tivesse um
prejuízo de quase R$ 10
mil. O trabalho foi coor-
denado pela Patrulha Ru-
ral que atua no município
e atende através do telefo-
ne 190.

Conforme informaçõ-
es divulgadas pela Asses-
soria de Comunicação do
43º Batalhão da Polícia
Militar, durante Operação
Batida Policial, a central
de operações recebeu

PM recupera sacas de café
furtadas na zona rural de Paraíso

Denúncia anônima e atuação da Patrulha Rural impediu
prejuízo de quase 10 mil Reais ao produtor de café

informações de que uma
propriedade rural estava
sendo furtada.

Uma viatura foi envi-
ada para o local, onde foi
constatado que um galpão
em que estava sendo
armazenado café havia
sido arrombado e furta-
das dez sacas de café lim-
po.

Iniciado o rastreamen-
to na região, a equipe da
Patrulha Rural obteve
êxito em localizar e re-
cuperar nove sacas de
café.

As buscas continuam
sendo realizadas nas
imediações, mas nenhuma
pessoa foi presa. Ainda de
acordo com a vítima, cada
saca de café é avaliada em
um mil reais.

FOTOS: Divulgação

As extensas filas de usu-
ários para acesso à agência
da Caixa Federal em São
Sebastião do Paraíso, ape-
sar de questionamentos an-
teriores e até reunião reali-
zada na Câmara Municipal,
infelizmente ainda não teve
solução.

Pessoas ficam expostas
ao tempo, por longo perío-
do, algumas com crianças no
colo, em total desconforto, e
de alguma maneira acabam
ocasionando transtornos ten-
do em vista ser rua e calça-
da estreitas.

Até quando ?

• FOTO do FATO •

Audiência sobre preço de combustíveis:
cópia da ata é enviada ao MP e Procon

Audiência pública realizada
quarta-feira (8/9) pela Câmara
Municipal de São Sebastião do
Paraíso, debateu o valor cobra-
do por combustíveis no muni-
cípio. Cópia da ata, segundo o
presidente, Lisandro Monteiro,
foi encaminhada a órgãos com-
petentes. O prefeito Marcelo
Morais disse que não tinha
mais dúvidas sobre a existên-
cia de cartel entre postos.

Conforme planilha da com-
posição de preços, constata-
mos que o preço praticado em
Paraíso é o mais caro em Mi-
nas Gerais, e isso também foi
divulgado recentemente pela
ANP (Agência Nacional de Pe-
tróleo), afirmou Lisandro.

Um dos pontos mais cobra-
dos na audiência foi a consta-
tação que postos de uma mes-
ma rede existente em Paraíso,
vendem combustíveis até R$
0,40 mais barato por litro em
municípios vizinhos, à beira de
rodovias.

Lisandro cobrou maior par-
ticipação popular em audiênci-
as. “Convidamos a população,
foi amplamente divulgado.
“Não comparecem, depois não
adianta ficar cobrando verea-
dores por redes sociais”.

O vereador Vinício Scarano
Pedroso demonstrou a forma
de composição de preço de
combustíveis, desde a produ-
ção até chegar às bombas de
abastecimento. “Existem três
gargalos encontrados, ou seja,
o preço cobrado pela Petrobras
que é atrelado ao mercado in-
ternacional. Sabe-se que o cus-
to da empresa fica em torno de
25 dólares por barril, no entan-
to ela cobra 75 dólares no mer-
cado interno e o converte em
Real.

“A Petrobras  tem um lu-
cro muito alto, e age como se
tivesse interesse privado para
acionistas minoritários que ga-
nham muito dinheiro, no entan-
to é empresa que tem maior
acionista o próprio governo,
enquanto a população “está sen-

do esfaqueada”, disse Vinício.
O segundo gargalo é o

ICMS que tem como base de
cálculo o Preço Médio Ponde-
rado Final (PMPF), utilizado
pela Secretaria Estadual da Fa-
zenda de Minas Gerais, e é al-
terado a cada 15 dias, e consi-
dera o preço final pago pelo
consumidor na bomba de com-
bustível para a cobrança do
imposto. Isso para mim é uma
bitributação, pois nesse preço
já há uma parcela que se refere
a imposto federal, aponta Viní-
cio.

Finalizando ele citou levan-
tamento feito pela ANP (Agên-
cia Nacional de Petróleo) entre
29 de agosto e 4 de setembro
em São Sebastião do Paraíso
está no topo, entre os dez mu-
nicípios em que o preço da ga-
solina é mais caro em Minas
Gerais. “Isso é revoltante e foi
questionado”, disse.

Na planilha demonstrada,
tomou-se por base compra fei-
ta por um posto de combustí-
veis em Paraíso no dia 4 deste
mês, em que pagou R$ 5,9925
por litro ao distribuidor, frete

de R$ 0,12. Já com os impos-
tos incluídos o custo para o
posto foi de R$ 6,1125 e a ga-
solina foi vendida a R$ 6,699
deixando margem de lucro de
R$ 0,5874 por litro.

O proprietário de três pos-
tos em Paraíso levou algumas
notas fiscais e as disponibilizou
aos vereadores para verifica-
ção. Quanto aos custos, afir-
mou que “não tinha o que tirar,
nem por”, no que foi dito por
Vinício Scarano. “Não existe
milagre, a gasolina para nós a
R$ 6,11 alguns centavos a mais
ou menos”.

Salientou que postos ga-
nham em média R$ 0,58 por
litro de gasolina, e quando são
computados etanol e o diesel
esta média cai para R 0,53.
“Nosso mercado como acon-
tece em outros setores, acaba
sendo prostituído. Recente-
mente em Franca o dono de
uma rede foi preso por com-
prar combustível roubado. Fi-
cou quinze, vinte anos no mer-
cado, até descobrirem o que ele
estava fazendo por vender por
preços tão baixos”, disse.

Explicou que também há os
que compram combustíveis
sem nota, outros que compram
no Estado de São Paulo e ven-
dem em Minas.

Nosso custo operacional
parte de R$ 0,44 – então nos-
so lucro é de R$ 0,14 por litro,
enfatizou, ao mencionar ainda
riscos existentes, como inadim-
plência, responsabilidade traba-
lhista entre outros.

O prefeito Marcelo Morais
compareceu à audiência. “En-
quanto e antes mesmo de ser
vereador fui um dos que mais
cobraram sobre os preços pra-
ticados em Paraíso, inclusive
com denúncias ao Procon de
forma pessoal e em nome da
Câmara”, disse.

Marcelo contrapôs preços
apresentados com os de uma
distribuidora de combustíveis
em Uberlândia. No preço pra-
ticado por ela é R$ 0,18 mais
barato, e o frete também é mais
em conta. Dirigindo a todos os
proprietários de postos em Pa-
raíso, o prefeito disse do
nivelamento de preços, o que
deixa a suspeita muito grande

da existência de cartel.  “Aqui
falo não como prefeito, mas
como consumidor, e há um
grande descontentamento, a
revolta nossa é você pegar o
preço do combustível aqui a R$
6,699 e pertinho, do mesmo
dono está a R$ 6,40.  Não pos-
so concordar que em Monte
Santo, seja mais barato”,
enfatizou.

O proprietário de postos
argumentou que em determina-
da época houve “guerra de pre-
ços” de postos em Paraíso,
com diminuição de preços, “to-
dos levando prejuízo até que um
disse chega de perder dinhei-
ro, e hoje nos balizamos pelos
maiores preços. Não vou jogar
fora o meu produto”, afirmou.

Sra. Adriene Cristina Santos Carvalho,
motorista de aplicativo, disse no plenário da

Câmara, que o custo de vida em Paraíso é muito caro

Sebastião Tadeu Ribeiro

A audiência pública realiza-
da na quarta feira, 8 de setem-
bro na Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso, para
tratar dos preços dos combus-
tíveis, foi sim democrática,
acalorada e proveitosa e toma-
ra que colha bons frutos.
Inconformado o Prefeito Mar-
celo Morais questionou por que
donos de postos de combustí-
veis estabelecidos aqui em Pa-
raíso e são proprietários tam-
bém de outros no município de
Monte Santo de Minas e nas
Três Fontes no município de
Pratápolis, onde eles vendem o
litro da gasolina bem mais em
conta.

O Prefeito afirmou em ple-
nário que ele e vereadores têm
recebido críticas de consumi-
dores paraisenses que dizem
assim: “ Aqui em Paraíso não
tem Prefeito e nem vereadores
para solucionar e coibir estes
preços altos dos combustí-
veis”.

Também foi tema discuti-
do na audiência pública que a
Agência Nacional de Petróleo
fez uma pesquisa no início des-
te mês com base em preços de
29 de agosto a 4 de setembro
sobre o preço litro da gasolina
no Estado de Minas Gerais,
onde foi constatado que o
mais caro litro da gasolina
em todo o Estado de Minas
foi encontrado em São Se-
bastião do Paraíso seguido
por Passos.

O prefeito pediu ao residen-
te da Câmara que denuncie es-
tes inadmissíveis fatos ao Mi-
nistério Público é ao Procon.
Quando eu era vereador denun-
ciei estes abusos contra ao
consumidor Paraisense, mas
não deu em nada, lamentou o
Prefeito Marcelo que foi aplau-
dido por pessoas presentes no
auditório da Câmara.

Dos oito donos de postos
presentes, o proprietário de três
postos Estoril em São Sebasti-
ão do Paraíso, foi o que ocu-
pou a tribuna e apresentou e
projetou imagens. Os vereado-

ASSCAM Os ânimos esquentaram
quando o proprietário de posto
rebateu o prefeito Marcelo
Morais sobre a suspeita de
existência de cartel, dizendo
que ele usou de afirmativa
“populista”. “Vou lhe mostrar o
que é populismo”, respondeu o
prefeito, ao solicitar que a Câ-
mara fizesse denúncia ao
Procon e Ministério Público,
porque acabava de ser feita con-
firmação do cartel em Paraíso.

“Cartel é quando se combi-
na o aumento. Eu vejo outros
preços e coloco o meu”, disse.

Compareceram oito propri-
etários (ou representantes) de
postos, o coordenador do
Procon, Fábio Martins Lima, e
um representante da ACISSP.

res Vinício Scarano, Marcão da
Ambulância, Cidinha Cerize,
Toninho Picirillo, Luiz Benedi-
to de Paula, José Luiz das Gra-
ças e o Presidente da Câmara
Lisandro Monteiro expuseram
as suas preocupações com os
altos preços dos combustíveis
vendidos aos consumidores
Paraisenses.

Todos pediram para que
haja um consenso entre os pro-
prietários de postos e que pos-
sam encontrar um denomina-
dor comum para que os pre-
ços dos combustíveis sejam
vendidos a patamares que não
sacrifiquem os consumidores
paraisenses e se evite a evasão
de consumidores Paraisenses
que estão indo frequentemente
abastecer e até trazer galões
mais galões cheios de gasolina
e etanol, do vizinho Estado de
São Paulo, por ser altamente
compensador, chegando uma
diferença de até mais de
R$1.00 em favor do consumi-
dor Paraisense.

Transportar combustíveis
dentro de galões em maleiros
de carros e muito perigoso,
pode se estar transportando
uma bomba que pode explodir
e ceifar vidas de condutores e
passageiros, alertou o vereador
Toninho Picirillo.

No auditório da Câmara es-
tava presente a Sra. Adriene
Cristina Santos Carvalho, mo-
torista de aplicativo. Ela pediu
a palavra e deu o recado direi-
tinho, falou e afirmou a todos
ali presentes, que o custo de
vida aqui em Paraíso é muito
caro. Em suas viagens de ser-
viços pelas cidades aqui no Sul
de Minas, ela aproveita a opor-
tunidade e abastece o seu car-
ro em outros municípios por
melhor preço.

Citou que recentemente fez
uma viagem a Varginha e foi
observando preços. No Posto
7 P, município de Monte San-
to, gasolina estava a R$ 6,29,
no Posto Picoko’ no trevo de
Guaxupé com Aceburgo R$
6,09, no Posto 77 em Guarané-
sia RS 5,99 e em Varginha abas-
teceu por R$ 6,19.

Audiência pública
sobre preço

de combustíveis:
foi acalorada
e proveitosa
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O deputado federal Emidi-
nho Madeira, presidente da
Frente Parlamentar do Café, em
Brasília, ressaltou a importân-
cia da liberação dos recursos
para recuperação das lavouras
afetadas pelas fortes geadas e
parabenizou todos os que se
uniram na defesa do setor.

No total, 34 bancos e coo-
perativas de crédito podem ope-
rar com as linhas do Fundo de
Defesa da Economia Cafeeira
(Funcafé) que já estão disponí-
veis.  A informação é do Minis-
tério da Agricultura, Pecuária e
Abastecimento.

Na última semana, a minis-
tra Teresa Cristina assinou os
primeiros 14 contratos com os
agentes financeiros que irão
aplicar os recursos do Funcafé.
Então, a partir de agora, produ-
tores, cooperativas, indústrias e
exportadores já podem procu-
rar os 34 bancos e cooperati-
vas de crédito que têm autori-
zação para operar com as linhas
do fundo.

Foram reservados R$ 1,32
bilhão especificamente para

FUNCAFÉ:
Emidinho Madeira elogi
 liberação dos recursos

apoio aos cafeicultores que so-
freram perdas nas lavouras. O
montante foi aprovado pelo
Conselho Monetário Nacional
(CMN), no dia 17 de agosto.

Emidinho tmou frente no
encontro em Alfenas, ocorrido
no dia 23 de julho, que contou
com a presença da Ministra Te-
reza Cristina, da Agricultura.
“Nós não tínhamos outro ca-

minho a seguir a não ser mos-
trar a realidade e o impacto nos
cafezais para a maior liderança
do setor que é a Ministra Tere-
za Cristina. Prontamente ela
atendeu nosso convite e pôde
ver de perto cafezais queima-
dos, afirmou.

“Agradecemos imensamen-
te a união de todos os integran-
tes da Frente do Café nas pes-

soas do deputado Evair de
Melo (vice-presidente da Fren-
te), deputado Diego Andrade,
líder da bancada mineira e
membro da Frente, assim
como os deputados federais
Odair Cunha e Zé Vitor.

Destacamos também o
apoio importante do governo de
Minas através da secretária de
Estado de Agricultura, Ana
Valentini, do presidente da
Emater, Otávio Maia, do Breno
Mesquita da FAEMG e de tan-
tos outros cidadãos que defen-
dem nossa cafeicultura e o se-
tor rural. Nosso eterno reconhe-
cimento à Ministra Tereza
Cristina pela sensibilidade e ra-
pidez na tomada de atitude. É
importante agora que o dinhei-
ro que estará nos bancos che-
gue para quem realmente pre-
cisa”, disse o deputado Emi-
dinho Madeira.

De acordo com a Emater-
MG, a área de café atingida pela
geada chega a 19,1%, em rela-
ção à área total plantada com
café com 9,5 mil cafeicultores
atingidos.

Reprodução

Deputado Federal Emidinho Madeira com a Ministra
Tereza Cristina em cafezal atingido em Alfenas

Por Akemi Nitahara
Repórter da Agência Brasil
Rio de Janeiro

Pelo quinto mês consecuti-
vo, o Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE) re-
duziu a estimativa para a safra
brasileira 2021 de grãos, cere-
ais e leguminosas. De acordo
com os dados de agosto do Le-
vantamento Sistemático da Pro-
dução Agrícola (LSPA), divul-
gados hoje (9), a produção deve
ficar 1% abaixo da safra de
2020, com 251,7 milhões de
toneladas, 2,4 milhões a menos
do que os 254,1 milhões de to-
neladas alcançados na safra re-
corde do ano passado.

De acordo com o gerente da
pesquisa, Carlos Barradas, en-
tre as causas da queda estão a
estiagem em algumas partes do
país, enquanto houve geada em
outras regiões produtoras no
final de julho, prejudicando a
safra do milho.

"O ano agrícola, em geral,
começa em setembro do ano
anterior, que é quando se inicia
o plantio. Porém, para plantar,
o produtor precisa de que haja
umidade no solo e, como hou-
ve falta de chuvas nesse perío-
do de 2020, esse plantio atra-
sou muito, sendo iniciado ape-
nas na segunda quinzena de
outubro. O que acabou prejudi-
cando o milho segunda safra,
plantado após a colheita da soja,
que teve sua janela de plantio

IBGE: estimativa de safra
cai pelo quinto mês seguido

Produção deve ser de 251,7 milhões de toneladas, 1% menor que anterior

reduzida, deixando as lavouras
mais dependentes do clima."

A estimativa de produção
do milho diminuiu 4,7% na
comparação com julho, tota-
lizando 87,3 milhões de tone-
ladas a serem colhidas em
19,6 milhões de hectares, um
rendimento médio de 4.499
quilos por hectare. Na com-
paração com 2020, a previsão
é de uma safra 15,5% menor
para o milho, mesmo com o
aumentos de 6,8% na área
plantada e de 6,2% na área a
ser colhida.

Paraná e Mato Grosso do Sul
registraram geadas no final de
julho, o que diminuiu da produ-
tividade. O arroz, o milho e a
soja são os três principais pro-
dutos do Brasil, representando
92,4% da estimativa da produ-
ção e 87,6% da área a ser co-
lhida no país.

SOJA
A produção de soja segue

com estimativas recordes. A
colheita já foi concluída, com
133,8 milhões de toneladas, um
aumento de 0,3% em relação ao
que foi estimado em julho e
10,1% a mais do que a safra de
2020, ou 12,2 milhões de tone-
ladas. De acordo com Barradas,
a cultura se desenvolveu de
maneira satisfatória na maioria
dos estados, apesar do atraso
no plantio.

"Amapá e Alagoas foram os
estados que mais elevaram suas
estimativas em agosto, em
41,3% e 150,6%, respectiva-
mente. Já o Piauí reduziu, em
1,1%, devido aos problemas
climáticos ocorridos durante o
ciclo da cultura, com queda de
1,9% na produtividade das la-
vouras, mas, em comparação
com o ano anterior, o estado

produziu 10,9% a mais que em
2020".

O IBGE aponta que a região
chamada de Matopiba vêm ex-
pandindo as lavouras de soja. A
área plantada teve aumento de
73,4 mil hectares no Piauí, 46,2
mil hectares no Maranhão, 23,5
mil hectares no Tocantins e cer-
ca de 80 mil hectares na Bahia.

Mesmo se mantendo como a
região com a maior produção de
cereais, leguminosas e oleagino-
sas do país, com 45,5% do total,
o Centro-Oeste reduziu em 6,1%
o volume produzido e deve ter
uma safra de 114,4 milhões de
toneladas. Mato Grosso lidera
como o maior produtor entre os
estados, com 28,2% do total.

ARROZ E FEIJÃO
Segundo o instituto, a pro-

dução brasileira de feijão deve
alcançar 2,67 milhões de tone-
ladas em 2021, uma redução de
7,4% em relação ao ano passa-
do, o suficiente para atender no
limite ao consumo interno.

A estimativa para a produ-
ção do arroz é de 11,5 milhões
de toneladas, um aumento de
0,1% em relação à estimativa de
julho e de 4,3% na comparação
anual. O café deve atingir 2,93
milhões de toneladas, divididos
entre 919,67 mil toneladas de
café canephora e 2,014 milhões
de toneladas de arábica. A re-
dução em relação à safra do ano
passado é de 29,6%.

(Agência Brasil)
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SAFRA MINEIRA DE GRÃOS REGISTRA QUEDA

A falta de chuvas e as geadas em Minas Gerais impactaram de
forma negativa na safra 2020/21 de grãos. No fechamento do
período produtivo, a Companhia Nacional de Abastecimento
(Conab) confirmou a retração de 5,9% no volume total colhido,
que chegou a 14,4 milhões de toneladas. Apesar de um incremento
de 9,9% na área plantada, o clima prejudicou a produtividade,
que caiu 14,4%. Dentre as culturas mais afetadas pelos fatores
climáticos, o milho segunda safra é o destaque, uma vez que a
seca e as geadas provocaram uma retração de 63,9% na produção
do cereal. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

REDUÇÃO NA DISTRIBUIÇÃO DE COMBUSTÍVEIS
O Sindicato das Empresas Transportadoras de Combustíveis

e Derivados de Petróleo do Estado de Minas Gerais (Sinditanque-
MG), anunciou que a distribuição de combustíveis para os postos
de abastecimento será reduzida pela metade. O grupo afirmou
que a proposta é manter o serviço pela metade até a próxima
terça-feira, 14, quando a categoria irá se reunir com o Governo de
Minas. À véspera do feriado desta semana, a entidade patronal
determinou a paralisação dos tanqueiros e, em menos de 24 horas,
postos ficaram desabastecidos em várias cidades. A situação foi
normalizada somente na quarta-feira. (Diário do Aço – Ipatinga)

PJF INICIA APLICAÇÃO DE DOSE DE REFORÇO
A Prefeitura de Juiz de Fora iniciou a aplicação da dose de

reforço contra a covid-19. Nesta primeira etapa, de acordo com a
Secretaria de Saúde, receberão a terceira dose os idosos residentes
nas Instituições de Longa Permanência para Idosos (ILPI) com
70 anos ou mais. Seguindo normas técnicas do Estado e do
Ministério da Saúde, a pasta municipal informou que está
vacinando com o imunizante Pfizer. “Isso ocorre porque esses
idosos já foram imunizados com as duas doses da Coronavac e
precisam receber uma dose extra de reforço, a fim de assegurar a
imunidade contra a Covid-19”, informou em nota. (Tribuna de
Minas – Juiz de Fora)

MUNICÍPIOS BENEFICIADOS PELA DEFESA CIVIL
A região do norte de Minas Gerais conta com 78 municípios

classificados pela Coordenadoria Estadual de Defesa Civil para
receber o Kit Defesa Civil, repassado pelo estado com os recursos
do acordo de Brumadinho. Desde o dia 26 de junho de 2021, a
Resolução GMG Nº 64, dispõe sobre os critérios objetivos de
avaliação para distribuição aos municípios de 479 Kits Básicos
de Defesa Civil, sendo cada kit composto de um veículo, um
notebook, uma trena digital e coletes. (Gazeta Norte Mineira –
Montes Claros)

ESCOLA DE ARTES LIBERA EXPOSIÇÃO
Foi inaugurada na Escola Municipal de Artes e Ofícios Sica,

nesta semana, a exposição “A Flor de Lis – Um Olhar sobre a
Padroeira de Pará de Minas”. Artistas locais e da região participam
da mostra com pinturas que fazem uma leitura de Nossa Senhora
da Piedade. O gerente da Escola Municipal de Artes, Samuel
Lopes, explica a exposição e destaca que o objetivo é representar
Nossa Senhora da Piedade através da pintura e trabalhos
fantásticos estão abertos à visitação pública: “A bandeira de
Pará de Minas tem uma representação da flor-de-lis, que na igreja
católica também representa Maria. Por isso convidados estes
artistas para representarem a nossa padroeira através da pintura”.
(Diário Pará de Minas)

CÂMARA ENCAMINHA VOTOS DE CONGRATULAÇÕES
A Câmara de Poços de Caldas aprovou um Requerimento

contendo Votos de Congratulações aos profissionais que atuam
nas áreas de higienização, cozinha e lavanderia do Hospital da
Santa Casa de Poços. A proposição é de autoria do presidente da
Casa, vereador Marcelo Heitor (PSC), e contou com a assinatura
dos demais vereadores. Nesta semana, Marcelo Heitor esteve no
Hospital e entregou cópia do Requerimento aos profissionais.
(Jornal da Mantiqueira – Poços de Caldas)

MGC-418 VOLTA A RECEBER CARRETAS
O comandante do 1º Pelotão da 15ª Cia Polícia Militar

Rodoviária, tenente Reinaldo Martins, informou que a população
já pode perceber a circulação de carretas de transporte de
eucaliptos com três unidades, na modalidade Tritrem, na MGC-
418, a conhecida Estrada do Boi, sentido Teófilo Otoni ao Estado
da Bahia. Os veículos podem chegar a aproximadamente 30 metros
de comprimento. Nos locais devidamente sinalizados, autorizando
as ultrapassagens, o motorista deve analisar a extensão do trecho,
a velocidade da carreta e a força do seu veículo, para não correr
riscos de não conseguir realizar a manobra em segurança e deparar
com outro veículo em sentido contrário próximo a curva. (Diário
Tribuna – Teófilo Otoni)

MORADORES DE DELTA FICAM SEM ENERGIA
Moradores da cidade de Delta e da zona rural do município

vizinho, localizado a 35 quilômetros de Uberaba, ficaram sem
energia elétrica por mais de 12 horas. O fornecimento esteve
irregular durante boa parte do dia, interrompido completamente
por volta das 15h, e o só foi restabelecido na madrugada de
ontem. Reportagem do Jornal da Manhã recebeu reclamação de
moradores de ao menos três bairros: Jardim Eldorado, Novo
Horizonte e Centro. Todos reclamaram do fornecimento irregular
durante todo o dia, quando o fornecimento de energia caía e
depois retornava. Comércios como bares, pastelarias, entre outros,
não tiveram como abrir e ficaram com suas atividades
prejudicadas. (Jornal da Manhã – Uberaba)

COMÉRCIO PODE FUNCIONAR ATÉ AS 23H
A Prefeitura de Uberlândia publicou no Diário Oficial do

Município (DOM) novas deliberações sobre o funcionamento
do comércio e serviços na cidade. Segundo a publicação, o horário
limite aos domingos foi ampliado das 18h para as 23h. A alteração
foi definida em reunião do Núcleo Estratégico do Comitê
Municipal de Enfrentamento à Covid-19. Com isso, bares,
restaurantes, shoppings centers, academias, clubes e eventos
poderão funcionar até as 23h aos domingos. Durante a semana e
aos sábados, os horários se mantêm os mesmos da última
deliberação, publicada no dia 30 de setembro. (Diário de
Uberlândia)

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 041/2021, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “Registro de Preços para Futuras Aquisições de Materiais
Hidráulico para a Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino”.
A abertura, será dia 23 de setembro de 2021 às 09:00 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 042/2021, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “Prestação de serviços de Assessoria de planejamento/
convênios para diversos setores da prefeitura Municipal de São
Tomás de Aquino”. A abertura, será dia 23 de setembro de 2021 às 14:00
horas.

- O edital completo e as demais informações relativas às licitações
encontram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua
Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 –
1228, diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 10
de setembro de 2021. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.
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Por Ludmila Ferreira

repórter da Agência Brasil

São Paulo

Um homem preso por sus-
peita de financiar assaltos a
agências bancárias de Araçatu-
ba (SP) foi solto após passar
por audiência de custódia. O
Tribunal de Justiça de São Pau-
lo (TJSP) informou que as pri-
sões em flagrante dos indicia-
dos foram relaxadas. 

“Eles foram presos em
Sorocaba pelo crime de asso-
ciação criminosa, previsto no
artigo 3º da Lei n.º 12.850/13.
No entanto, o juízo do plantão
de Sorocaba entendeu que não
havia indício que os vinculas-
se ao caso de Araçatuba, por-
que não houve apreensão de
nenhum instrumento ou produ-
to de crime relacionado ao caso
em poder dos autuados (di-
nheiro, armas, explosivos
etc.), com exceção de uma
denúncia anônima. Por essa a
razão, foi determinado o rela-

Justiça solta
presos suspeitos
de participar de

assaltos em
Araçatuba

Decisão foi tomada por juízo
do plantão de Sorocaba

xamento das prisões em fla-
grante”, informou o tribunal,
em nota. 

O suspeito Paulo César Ga-
brir, de 33 anos, a esposa dele,
Michele Maria da Silva, de 40
anos, e o jovem Emerson
Henrique Dias, 25 anos, foram
presos em Sorocaba (SP). A
mulher e o jovem também fo-
ram soltos. 

O CRIME

Três agências bancárias
foram atacadas por criminosos
fortemente armados na região
central de Araçatuba (SP), na
madrugada do dia 30 de agos-
to. Duas agências bancárias ti-
veram seus caixas danificados
por ação de explosivos e ou-
tras agências foram foram atin-
gidas por disparos de arma de
fogo. Três pessoas morreram
e três ficaram feridas. Até o
momento, quatro suspeitos
continuam presos.

(Agência Brasil).

Por Agência Brasil  - Brasília

O Brasil passa pela pior seca
dos últimos 91 anos, e esta es-
cassez hídrica tem levado o país
a outro problema: a diminuição
da geração de energia elétrica.
Para sanar esse problema o go-
verno está buscando alternati-
vas como o acionamento de
usinas termelétricas, a importa-
ção de energia de países vizi-
nhos, medidas para possibilitar
um maior armazenamento de
energia nos reservatórios e a
criação de um bônus para quem
economizar energia.

De acordo com o Secretá-
rio de Energia Elétrica do Mi-
nistério de Minas e Energia,
Christiano Vieira, entrevistado
do programa A Voz do Brasil de
quinta-feira (9), o bônus será
destinado a quem economizar
no mínimo 10% de energia en-
tre os meses de setembro e de-
zembro, se comparado ao mes-
mo período do ano passado.

Por exemplo uma família que
tinha média de consumo de 100
quilowatt/hora (kWh) nos me-
ses de setembro, outubro, no-
vembro e dezembro de 2020
deverá economizar, no mínimo,
40 kWh entre setembro e de-
zembro desse ano para fazer jus
ao desconto, que será de
R$0,50 para cada quilowatt/
hora. Segundo Viera a distribui-
dora informará na tarifa a meta
de redução de cada família.

O programa é válido para

Quem reduzir
consumo de
energia terá

bônus na conta,
diz secretário

Bônus será para quem economizar
10% de energia com relação a 2020

todos os consumidores regula-
res, sejam eles pessoas físicas
ou empresas.

Bandeira escassez hídrica
O Secretário de Energia Elé-

trica do Ministério de Minas e
Energia também falou sobre a
nova bandeira tarifária que fi-
cará em vigor até abril de 2022.
Com custo de R$ 14,22 para
cada 100 kWh a bandeira es-
cassez hídrica tem o objetivo de
arrecadar recursos para garan-
tir o financiamento de toda a
oferta que está sendo feita nes-
se contexto de crise hídrica,
disse o secretário. Viera garantiu
que as 12 milhões de famílias
que são beneficiárias do progra-
ma Tarifa Social não terão de
pagar essa bandeira.

CONSCIENTIZAÇÃO
O secretário também falou

sobre  a campanha do ministé-
rio que visa conscientizar os
brasileiros acerca da economia
de energia, com medidas sim-
ples como desligar luzes e ar-
condicionado quando o ambien-
te não está sendo usado e to-
mar banhos mais curtos, por
exemplo.

"São medidas simples em
termos de hábitos que podem
ser adotadas pelos consumido-
res e quando a gente olha mi-
lhões de famílias todas imbuí-
das e fazendo esses pequenos
cuidados você tem um impacto
significativo", concluiu.

(Agência Brasil)

Sebastião Tadeu Ribeiro

Na semana passada houve
aumento no preço do gás de
cozinha GLP, por volta de 7%
determinado pelas distribuido-
ras de gás e não pela Petrobrás.
Nesta sexta-feira 10 de setem-
bro, o JS efetuou levantamen-
to de preços em diversos esta-
belecimentos comerciais em
diversos bairros de São Sebas-
tião do Paraíso. Foi constata-
do que o preço mais barato do
gás GLP de 13 quilos para ser
pego no local da compra, cus-
ta R$ 85.00 e para entrega R$
90,00, no revendedor Alemão
Gás.

O mais caro para o consu-
midor ir buscar no local da
compra custa R$ 105,00 e para
entregar R$ 110,00.

Confira os preços e local
de venda na tabela de preços
anexo a esta referida maté-
ria.

Realmente e infelizmente a
inflação está alta e o Ministério
da Economia perdendo o con-
trole, situação preocupante,
porque inflação alta só afeta as
famílias de baixa renda, provo-
ca aumento da miséria, desem-
prego, fome, moradores em
situação de rua, gera conflitos
sociais e desgaste para os

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE LICI-
TAÇÃO Proc. nº 219/21, Pregão Pres. nº 45/21, abertura dia 23/09/21,
08h, para “Aquisição de plantas, mudas, calcário, composto orgânico, e
bancos pré-moldados em concreto”. O edital está à disposição dos interes-
sados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M.
Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no site www.itamogi. mg.gov.br.
Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.
mg.gov.br. 10/09/21 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições homologa e firma Contrato ref. ao
Proc. nº 203/2021, Pregão Pres. nº 41/2021, cujo objeto é “Aquisição de
aparelhos e utensílios domésticos, maquinas e equipamentos diversos, mo-
biliários, peças não incorporáveis a imóveis, e equipamentos eletro-eletrô-
nicos, para dos diversos departamentos desta Prefeitura Municipal”, com
as empresas HENRIQUE ALEXANDRE LEMOS AJEJE 05135624600,
CNPJ 28.984.874/0001-40, pelo valor global de R$ 25.274,30; TECNO-
FORTE SISTEMAS DE REFRIGERACAO EIRELI EPP, CNPJ 21.613.975/
0001-65, pelo valor global de R$ 63.840,00; NA KZA DESING PRESEN-
TES & DECORACOES LTDA, CNPJ 64.302.532/0001-66, pelo valor
global de R$ 28.376,46; Proc. nº 204/2021, Pregão Pres. nº 42/2021,
cujo o objeto é “Aquisição de materiais eletrônicos, eletroeletrônicos,
informática, e correlatos, para dos diversos departamentos desta Prefeitura
Municipal”, com as empresas T GUIMARAES INFORMATICA ME, CNPJ
07.274.334/0001-00, pelo valor global de R$ 26.858,00; FORT PRINT
EQUIPAMENTOS E SUPRIMENTOS DE INF LTDA, CNPJ 22.579.314/
0001-23, pelo valor global de R$ 30.860,20; AUTOMATIZA BRASIL
LTDA, CNPJ 13.833.079/0001-83, pelo valor global de R$ 24.556,04;
Itamogi/MG – 10/09/2021 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

governantes, tanto nas esferas
municipais, estaduais e Gover-
no Federal.

 Então ficou também cons-
tatado, que em São Sebastião
do Paraiso, em alguns estabe-
lecimentos comerciais, o pre-
ço do gás de cozinha de 13

quilos ultrapassou a casa dos
R$ 100,00.

Outro detalhe de fundamen-
tal de interesse ao consumidor
Paraisense, neste levantamento
foi constatado que vale a pena
pesquisar, porque o valor de
preço comparando de um esta-

belecimento para outro, chega
a ser uma diferença a menos de
R$ 20,00 para ir buscar o gás
no local da compra e de R$
15,00 para ser entregue em do-
micílio. Uma diferença conside-
rável, principalmente para os
consumidores de baixa renda.

Veja como está o preço do
gás de cozinha em Paraíso

TERMO DE RATIFICAÇÃO
PROCESSO Nº 068/2021

MODALIDADE: DISPENSA DE LICITAÇÃO
Vistos, etc.
O CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL PARA DESENVOLVIMENTO SUS-
TENTÁVEL DA REGIÃO DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO/MG –
CIDASSP, através do Exmo. Sr. Presidente, ratifica o Processo Administra-
tivo nº 068/2021, de DISPENSA DE LICITAÇÃO, com fundamento no art.
24, inciso V, da Lei Federal nº 8.666/93 e atualizada pela Lei nº 8.883/94, a
favor da aquisição do veículo usado, modelo pick-up utilitário, ano de fabri-
cação 2019/2020, com quilometragem de 15.000 km, da empresa
AUTOCAR RP COMÉRCIO DE VEÍCULOS LTDA, inscrita no CNPJ nº
33.459.352/0001-69. Face ao disposto no art. 24, V da Lei nº 8.666/93,
ratifico o presente processo, vez que se encontra devidamente instruído.
P.R.C. determino o prosseguimento e autorizo a compra.
São Sebastião do Paraíso/MG, 09 de setembro de 2021.

MARCELO DE MORAIS - Presidente do CIDASSP

Em reunião no Teatro Mu-
nicipal Sebastião Furlan, quar-
ta-feira, 8 de setembro, repre-
sentantes do reinado, dos ter-
nos de congo e moçambique,
da Prefeitura e Câmara de São
Sebastião do Paraíso discuti-
ram sobre a realização da tra-
dicional festa da Congada no
município este ano. O encon-
tro foi a pedido do prefeito
Marcelo de Morais, que con-
duziu o debate. Ao final, ficou
decidido pela suspensão dos
desfiles este ano (que aconte-
ceriam de 26 a 30 de dezem-
bro), mantendo apenas a parte
religiosa, como o hasteamento
das bandeiras e missas.

Por conta da pandemia, em
2020 também não houve des-
files e, mesmo com os núme-
ros da doença e óbitos em que-
da, os representantes não se
sentem seguros em colocar os
ternos na rua, uma vez que a
festa atrai grande número de
pessoas na Praça Comendador
José Honório.

Outra questão apontada na
reunião foi a situação financei-
ra dos ternos — muitos deles
não puderam realizar bingos ou
outros eventos para arrecadar
recursos, além da falta de tem-
po hábil para compra de teci-
dos, confecção de camisas,
calças e toda a infraestrutura
da festa que, este ano, ficaria a
cargo da Prefeitura.

“Chamamos vocês para
ouvir a opinião dos represen-
tantes do reinado e dos ternos
de congo e moçambique sobre
a realização ou não dos desfi-
les da festa este ano, pois são

vocês que fazem a festa acon-
tecer”, disse Marcelo.

Ele também explicou como
pensa o repasse do recurso aos
ternos e que a comissão
organizadora dos eventos será
formada em conjunto com eles.
Foi dada a sugestão de se fa-
zer lives em local restrito ao
público, com transmissão pela
TV e redes sociais. A proposta
será analisada.

“Nós, do terno União, op-
tamos pelo bom senso, em não
fazer a festa este ano e que a
prefeitura injete uma verba me-
lhor em 2022 e exija uma apre-
sentação a altura dos congade-
iros no final de 2022. Também
concordamos em mudar o jei-
to de fazer a festa, tirando a
parte política”, disse João

Roberto. “Tive sequelas da
Covid e não pretendo colocar
as integrantes do meu terno em
risco”, afirmou Marilene
Luciano, do terno As Filhas de
Paraíso, que pediu não haver
distinção entre os ternos (gran-
de ou pequeno) com relação à
distribuição da verba. “Não te-
mos como impedir as pessoas
que não são do terno de irem
aos barracões e aos jantares e
a pandemia impossibilitou que
a gente realizasse esses even-
tos para arrecadar recursos e
nos manter”, afirmou Divino
Silva do terno Novo Milênio.

Participaram da reunião e
opinaram contrários à realiza-
ção dos desfiles este ano os re-
presentantes dos ternos de
congo Anjos de São Benedito,

As Filhas de Paraíso, Bela Vis-
ta, Canários Paraisense,
Ipiranga, Nova Geração, Novo
Milênio, União, Veteranos da Ir-
mandade de Nossa Senhora do
Rosário, União e dos Moçambi-
ques Diamante, Nossa Senho-
ra do Rosário, Santa Isabel,
Santos Dumont, São Benedito
e Zambiê de Angola.

Representantes do reinado
também foram favoráveis à não
realização dos desfiles. O en-
contro também teve a presen-
ça do vice-prefeito Daniel
Tales, os secretários Daniel
Duarte Naves (Esporte, Lazer
e Cultura), Lucas Cândido Oli-
veira (Educação) e dos verea-
dores Lisandro José Monteiro
(presidente da Câmara) e Pedro
Sérgio Delfante.

Congadas e Reinado somente em 2022, é o que ficou decidido em reunião nesta semana

Congadas e Reinado somente em
2022, é o que ficou decidido

em reunião nesta semana
Bryan Felipe
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Organizada pela “Direita
Paraisense”, manifestação em
apoio ao presidente Jair Bolso-
naro reuniu grande número de
participantes no 7 de Setem-
bro em São Sebastião do Pa-
raíso.

A concentração se deu nas
proximidades do Parque de
Exposições João Bernardes
Pinto Sobrinho e se estendeu
pelas imediações, tendo em vis-
ta o grande número de veícu-
los.

Por volta das 10 horas ini-
ciou-se a carreata que des-
ceu pela Av. Zezé Amaral em
direção ao Parque São Judas
Tadeu e Jardim Diamantina,

Em apoio a Bolsonaro, manifestantes
fazem maior carreata vista em Paraíso

retornando pela Av. Alferes
Manoel Caetano do Nasci-
mento, Av. Oliveira Rezende,
rua Dr. Placidino Brigagão
em direção à Mocoquinha.
Depois da percorrerem a Av.
Wenceslau Brás, manifes-
tantes se dirigiram para Pra-
ça Comendador José Honó-
rio.

Observadores afirmam ter
sido a maior carreata vista em
São Sebastião do Paraíso. “Ma-
nifestação ordeira, sem inciden-
tes, respeitosa, que reuniu de
crianças a idosos nos veícu-
los”, salientam.

Além de caminhão de som,
outros participantes fizeram o

percurso ao som do Hino Na-
cional, Hino da Independência,
e até tradicionais marchas mi-
litares.

Segundo organizadores, a
fila de veículos atingiu uma área
de quatro quilômetros e trezen-
tos metros, e o percurso na
cidade chegou a mais de vinte
quilômetros.

CONTRA
BOLSONARO

Um grupo de manifestantes
contra o presidente Bolsonaro
se reuniu, em pequeno núme-
ro na parte da tarde na Praça
dos Imigrantes, em frente a
Prefeitura.

FOTOS: Nelson P. Duarte

Sesc em Minas reitera implantação da
unidade em São Sebastião do Paraíso

O Sesc em Minas reafir-
ma o seu compromisso
quanto à continuidade do
projeto que prevê a implan-
tação de uma unidade em
São Sebastião do Paraíso,
conforme esclarecido em
reunião realizada no dia 09
de dezembro de 2020 para
o prefeito e vereadores e de
acordo com todos os ofíci-
os já encaminhados à Prefei-
tura. Inclusive, a instituição
já investiu valores conside-
ráveis (R$ 800 mil reais) na
elaboração de projetos e na
realização de algumas demo-
lições no local. Unidade Sao Sebastiao do Paraiso

Ainda no mês de setem-
bro de 2021, o Sesc em
Minas apresentará à Prefei-
tura de São Sebastião do
Paraíso os projetos legais
de estrutura, instalações hi-
dráulicas, instalações elétri-
cas e de arquitetura da nova
unidade. O projeto de vigi-
lância sanitária já foi apro-
vado em 26 de agosto de
2021 e o cronograma da
obra está dentro dos prazos
acordados.

Após a conclusão do pro-
jeto executivo, que se encon-
tra em fase final de análise e
ajustes, a etapa seguinte será

Divulgação a elaboração de planilha or-
çamentária para o processo
licitatório.

Com 27 unidades em todo
o Estado de Minas Gerais, o
Sesc investe em projetos que
contribuem para o bem-estar
e a melhoria da qualidade de
vida dos comerciários e da
comunidade. E este é o com-
promisso do Sesc em Minas
com a população de São Se-
bastião do Paraíso, que em
breve poderá usufruir de ser-
viços em diferentes áreas,
como educação, saúde e es-
porte.
(por Clarice Cristina Gomes Mendes)

Dia se transforma em noite em Paraíso
A tarde desta quinta-feira,9

de setembro, se transformou
em noite, em São Sebastião do
Paraíso. Uma densa camada de
fumaça oriunda das queimadas
registradas em Batatais (SP)
desde a tarde de quarta-feira,8,
cobriu o céu de toda a região.
Por volta das 14 horas come-
çou a chover na cidade, ocasi-
onando uma sensação de alí-
vio diante do forte calor, que
fez com que os termômetros
chegassem a 33 graus.

Desde o início da semana
que a população de Paraíso vi-
nha sofrendo com o tempo
ruim. Na segunda-feira,6, um
incêndio de grandes proporções
devastou uma área avaliada em
300 hectares na região entre
Capetinga e Peixoto, atingindo
também áreas na divisa com
São Sebastião do Paraíso. De
acordo com relatos de mora-
dores da região, apesar da
mobilização de produtores ru-
rais e também do Corpo de
Bombeiros, houve grande pre-
juízo em lavouras de café, pas-
tagem e matas, causando ainda
a morte de animais. Com influ-
ência do vento as chamas che-
garam bem próximo das casas
colocando em risco a vida dos
moradores na zona rural.

Na tarde de quarta-feira,8,
a cidade foi tomada pela densa
camada de fumaça sendo per-
cebido por moradores que re-
clamavam da má qualidade do
ar e do forte calor.

 Cidade ficou às escuras no início da tarde de quinta-feira, até que choveu

José Antônio Rezende Tiel

Apesar do inverno a tem-
peratura máxima no município
chegou a 34 graus na sombra,
com sensação térmica ainda
maior. Em vários bairros quin-
tais e o interior das casas fica-
ram cheios de fuligem. O chei-
ro da queimada permaneceu
durante toda a noite.

Já na quinta-feira,9, logo
pela manhã o céu voltou a ficar
enfumaçado devido a novos fo-

cos de incêndios registrados na
divisa com o estado de São Pau-
lo. De acordo com o Corpo de
Bombeiros, foram registrados
ao menos três grandes incêndi-
os em propriedades rurais em
Batatais (SP). Rodovias como
a Altino Arantes e a Cândido
Portinari tiveram o trânsito in-
terrompido pela Polícia Rodo-
viária na hora do almoço para
evitar acidentes.

No início da tarde a fuma-
ça que tomava o céu em toda a
região provocou a sensação de
o dia ter se transformado em
noite. Pela cidade os motoris-
tas foram obrigados a ligar os
faróis, nas casas e nas praças
as luzes foram acessas. A ci-
dade toda escureceu e por vol-
ta das 14h30 uma chuva fina
caiu em Paraíso provocando
um cheiro de queimado ainda

mais forte.  Era visível fuligem
em grande número sobre cal-
çadas, áreas de serviço e até
mesmo em piscinas, como a do
Ouro Verde Tênis Clube.

O Instituto Nacional de
Meteorologia (INMET) divul-
gou um aviso e alerta de peri-
go potencial para tempestades
na região de São Sebastião do
Paraíso. Segundo o instituto a
possibilidade de chuva segue

até a sexta-feira,10. A previ-
são é de que possa chover
entre 20 e 30 milímetros, com
rajadas de ventos que podem
chegar a 60 km/h e até mes-
mo não se descarta a possibi-
lidade de que ocorra chuva de
granizo. A recomendação para
que as pessoas não se abri-
guem debaixo de árvores,
pois, há risco de queda e des-
cargas elétricas.


